

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias & precios convencionales.

Año XXIX.—Núm. 9.803

Valencia Miércoles 16 de Mayo de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9


D. O. M.
D. NICOLAS RAVAL MARQUES
PROPIETARIO
ha fallecido en la madrugada de hoy
habiendo recibido los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.
Su desconsolada hija doña Filomena, sus hijos políticos D. Enrique y D. Baldomero Liberós, nietos doña María y doña Carolina, hermanas, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral, que por el alma del finado tendrá lugar mañana, a las diez, en la parroquial iglesia de San Juan del Hospital.

HABITACIONES ECONOMICAS
Frente a la estación de Aragón (calle Cuarte) se alquilan dos espaciosas habitaciones, independientes y muy bien decoradas, por 30 y 27'50 pesetas mensuales, respectivamente. Razón, calle de Caballeros, 55, entresuelo.

Notas de información

Entre los políticos madrileños el asunto del día lo constituye el viaje del Sr. Montero Ríos, el cual guarda acerca del mismo impenetrable reserva, habiéndose limitado a decir que no ha sido llamado por el rey y que ha de emitir dictamen en el asunto de los límites de la República de Honduras.

A preguntas de los periodistas, dijo el presidente del Consejo que si surgiese la crisis liberal que se anuncia, procurará no perjudicar con ningún acto al partido, y que al visitar al rey no tiene otro propósito que el de felicitarle por su próxima boda, añadiendo: «Si el monarca desea conocer mi opinión política, se la daré; si nada me pregunta, nada he de decirle.»

Respecto a la Conferencia de Algeciras, el Sr. Montero manifestó que debían figurar en el Libro Rojo determinados tratados en Francia e Inglaterra.

La Agencia Mencheta dice también que las declaraciones políticas del Sr. Montero Ríos pueden sintetizarse en esta forma: «Así como el jefe del Gobierno tiene la responsabilidad de los actos de éste, tiene también la independencia para el éxito del Gobierno de la nación en buscar otras Cortes donde poder desarrollar su plan. Esto es lógico. Pero mi opinión, quizá sea equivocada, es que puede lealmente el señor Moret llevar a la práctica sus proyectos con estas Cortes, de las que no debe tener quejas, pues a su lado han estado siempre y en momentos difíciles.»

El presidente del Consejo se extraña de que ahora se preocupen del aumento que ha tenido el Sr. Maury en su minoría, y recordaba lo que sucedió en las elecciones generales.

En el salón de Conferencias se dijo anoche que el rey había suspendido toda clase de audiencias hasta que pasen las fiestas de la boda, y a propósito de audiencias, el personaje de la situación explicó el alcance de las visitas que se han hecho estos días a D. Alfonso, diciendo que obedecen al deseo de felicitarle con motivo de la proximidad de la boda.

Añadió que todos los visitantes, prescindiendo de la política, hablaron solo de lo que afecta al matrimonio, pero otros políticos, en cambio, afirmaban que las consultas han tenido gran alcance político.

Cuando ya todo el mundo suponía que la vacante de capitán general que dejó el difunto marqués de Peña Plata se amortizaría, y así lo había dado a entender el ministro de la Guerra, vemos hoy en la información telegráfica de la pasada noche que circula con grandes visos de probabilidad, que el tercer entorchado será concedido al general Weyler.

Y según dice un corresponsal, vuelven las murmuraciones y las acaloradas polémicas sobre quién de los actuales generales que tienen motivos para ascender, sean los que tienen más derecho para que se les conceda tan alta distinción.

Los amigos de Weyler defienden calorosamente a éste, y los adversarios políticos del citado general mantienen que existen otros con iguales derechos, mientras los otros que no son amigos ni adversarios preguntan que debe amortizarse la vacante, pues esa categoría debe ganarse en el campo de batalla.

Añade el despacho a que nos referimos que, según se asegura, apoya decididamente al general Weyler el señor conde de Romanones, pero no todo el Gobierno es de idéntico parecer al del ministro de la Gobernación, y por esta causa puede que se susciten largos debates en el próximo Consejo de ministros, si en él se trata del proyecto.

Anoche celebraron una larga reunión los representantes de Sindicatos alcoholeros, haciendo el presidente Sr. Madolell minuciosa historia de los trabajos realizados para conseguir del Gobierno aquellas reformas que consideran los alcoholeros indispensables para poder continuar la explotación de tan importante industria.

Declaró que en las esferas oficiales no se recaban más que promesas vagas y ningún hecho concreto demuestra que se abrigue el propósito de atender las justas pretensiones del Sindicato, por lo que proponía la adopción de actitudes energéticas.

Por unanimidad se acordó darse de baja en la contribución y cerrar todas las fábricas, comunicando a los obreros que es el Gobierno quien les priva de jornal, haciendo en España imposible la fabricación de alcohol.

Otros despachos, ocupándose de los preparativos de la boda del rey, dicen que por falta material de tiempo se ha renunciado a exponer el *trousseau* de la princesa Victoria.

Que los regalos que el rey hace a su futura esposa con motivo de su enlace, son: Una corona real de oro y brillantes; una diadema de brillantes; dos collares uno de perlas y otro de brillantes; dos pulseras; unos pendientes y dos preciosos broches de brillantes figurando ramos. La corona real es una preciosidad artística.

Un telegrama de Londres dice que ayer quedó terminado, para remitirlo a Madrid, el pastel que se ofrecerá, con motivo de la boda, a la princesa, y que será el primer *Wedding* que se hace de este tamaño, pues pesa 300 kilos, y tiene 45 pulgadas de diámetro y seis pies de altura.

Se servirá en una bandeja de plata maciza, y la princesa Victoria lo repartirá, utilizando un cuchillo de hoja de oro, con mango de plata, de dos pies de largo.

Refutación de los argumentos relativos a la imposibilidad de una lengua internacional (*)

La diferencia de pronunciación es un obstáculo para la adopción de una lengua internacional. Este argumento es infantil, es, sin embargo, uno de los que más se emplean. Se funda en la creencia, a todas luces falsa, de que existe una diferencia constitucional en los órganos vocales de los diferentes pueblos. Si esta diferencia existiese, ¿cómo se concibe que un niño español, por ejemplo, nacido en Alemania, pueda aprender perfectamente la lengua de este último país, sin que su pronunciación difiera de la de los alemanes? Cansado estoy de hablar con prófugos emigrados a la República francesa durante la última guerra civil carlista, que al regresar indultados, conservan un marcado acento francés, no obstante tener ya 19 ó 20 años cuando abandonaron su madre patria.

Además, aún dentro de cada nación pronuncian del mismo modo los habitantes de sus diversas provincias. ¿Sin salir de España, el castellano que habla un habitante de Castilla, aparte de los modismos y giros provinciales, es pronunciado del mismo modo que el de un catalán, un gallego ó un andaluz?

Si existiera tal obstáculo, el de la pronunciación, ¿por qué se aprenden los idiomas naturales extranjeros?

¿Es acaso que se ha de exigir a la lengua internacional lo que no se ocurre pedir a las nacionales?

Que la diferencia de pronunciación no es un obstáculo para la mútua comprensión lo prueban los siguientes ejemplos, tomados de diversas revistas esperantistas:

1.º M. Postrikov, oficial ruso del cuerpo de ingenieros, estuvo conversando en Esperanto durante dos horas con M. Baklund en Viborg (Finlandia); en Abo con M. Reimins sobre las relaciones actuales entre rusos y finlandeses; en Helmsfors con M. Nordstrem, y por último, con Valdemar Langlet, esperantista sueco.

2.º El relato hecho en Esperanto por el citado Langlet acerca de su último viaje en Asia al regresar a Stokholmo y comprendido perfectamente por sus conciudadanos.

3.º En setiembre del año 1900 se presentó en casa de Mr. Ch. Lambert, en Dijón (Francia), un desconocido mostrándole una tarjeta en la cual había escrito en Esperanto: «El Dr. Krikvort, médico, pregunta si le permite visitarle.» Desde luego aceptó, pero como no había hablado nunca en Esperanto y vacilaba en emprender larga conversación en tal idioma, le preguntó en Esperanto qué idiomas hablaba y Krikvort respondió: «Soy sueco, de Stokholmo y

naturalmente hablo el sueco; podría salir del paso hablando en alemán, pero lo haría con dificultad y embarazo; el francés lo leo pero nunca lo he hablado; contémosnos pues conversando en esperanto». Pasaron juntos el resto del día desde las dos de la tarde hasta las diez de la noche, hablando de viajes, de Suecia, de Laponia, de política, de instrucción, de fotografía, etc., etc. y aunque los sonidos de la lengua sueca son desemejantes de los de la francesa, pudieron entenderse perfectamente.

4.º y último. El Congreso esperantista verificado en Boulogne sur Mer ha disipado las dudas que pudiera haber sobre la materia, al ver que ingleses, franceses, alemanes, rusos, etc., etc.; hasta japoneses, han podido comprenderse a pesar de sus diferentes acentos y giros de lenguaje. ¿Se quiere más?

Como todo lo humano, como todas las lenguas, el Esperanto cambiará y en tal caso ¿para qué aprenderlo?

Es cierto que con el transcurso de los años el Esperanto se modificará, cual se transforman las lenguas vivas; pero como estas transformaciones se efectúan con lentitud y de una manera continua no dejarán de entenderse los coetáneos que hablen el Esperanto, pues simultáneamente serán aceptadas y comprendidas las modificaciones.

Porque la tracción en los ferrocarriles se modifique, sustituyendo la electricidad al vapor; porque los globos lleguen con el tiempo a ser dirigibles, ¿hemos de dejar de emplear los actuales ferrocarriles en espera de perfeccionamientos en el transporte?

¿Del mismo modo ha de dejarse de emplear el Esperanto como idioma internacional *auxiliar*, esperando que se presente otro mejor ó se perfeccione y simplifique más el actual?

Las lenguas vivas tienden a su simplificación; observase esto en nuestra propia lengua; todos los verbos que nuevamente enriquecen nuestro diccionario pertenecen a la primera conjugación; ejemplos: telegrafar, telefonar, fonografar, etc., etc.; los nuevos sustantivos terminan en o, teléfono, telégrafo, fonógrafo, etc.

Alguien objetará que también son sustantivos telegrama, telefonema y fonograma, pero esto consiste en que las tres últimas palabras mencionadas son condensaciones de un sustantivo y de un adjetivo, esto es, equivalentes a escrito telegrafado, conversación telefonada ó fonografada.

El Esperanto tiene ya este trabajo efectuado *a priori* al dar a cada parte gramatical terminaciones definidas, ó valiéndose de un sinmil, al vestir cada una de ellas con su *traje especial*.

Las palabras nuevas que el Esperanto necesita para la representación de nuevas ideas las formará con los elementos mismos del Esperanto ó los tomará del latín y del griego como hacen actualmente las lenguas vivas.

Otros argumentos he oído emplear contra la adopción de una lengua internacional en general y contra el Esperanto en particular, pero son aún de menos consistencia que los expuestos, por lo que para no cansar al lector me abstengo de rebatirlos.

Para terminar, voy a dar una noticia que de seguro alegrará a los que aman ya el Esperanto.

En los teatros rusos está haciendo furor la señorita *Tansara*, que ha conquistado en particular al público moscovita cantando delicadas y poéticas canciones en Esperanto con tanto gusto y expresión, que se la denomina «el ruiseñor humano».

Los empresarios alemanes, ingleses y yanquis se la disputan para sus teatros. No será difícil que pronto la oigamos también en España. ¡Bien por nuestra *samidanean!* (compañera de ideas).

Dr. Ormanzaga.

En «Lo Rat-Penat»

(Monólogo de un estudiante)

Hoy, día 15 de mayo.—No hay remedio. Hemos quedado en que la regeneración de la patria ha de venir por la cultura nacional, y claro, a nadie se le ocurre otro medio de regenerar al país que las conferencias, las dichosas conferencias que no son más que un disfraz vergonzante de la oratoria. ¡Al fin españoles! El *charlatterismo* es un vicio nacional: morimos por la boca, como el pez. Yo he leído que un día se quejaba cierto maestro de escuela a un académico de la multitud de verbos defectivos e irregulares que contiene la Gramática castellana. ¿En qué consistía esto? Muy sencillo. Nuestros pobres verbos están ya gastados de tanto usarlos. Todo se gasta, hasta las piedras de los ríos que llegan al mar hechas arena. Y las cosas que se gastan en balde, parece que se gasten más.—añado yo.—Porque mire usted que se dan conferencias... En todas las Sociedades, en todos los casinos, una infinidad de señores que harían muy bien quedándose en su casa a estudiar y aprender tantas cosas que no saben, se lanzan a enseñar, mejor dicho, a exhibir... una vanidad digna de mejor causa.

En fin, veamos si la de hoy es un nuevo *tímo* de los muchos que llevo en la cuenta. ¿Valor histórico del regionalismo? Claro, como que es en «Lo Rat-Penat» el *discursio* (y ya saltó la odiosa palabra). Por supuesto, que estaremos en familia. A bien que siempre distrae uno los ojos contemplando a todas aquellas *reinas de la fiesta*, obligadas a asistir, quieras que no, a todos los actos, desde lo alto de sus marcos, igualitos, monótonamente uniformes... ¡Pobres reinas de un día, condenadas al aburrimiento perpetuo, por el pecado de una hora de vanidad!

Éntro en el salón... y mi sorpresa no reconoce límites.

El público es extraordinario, para lo que se ostila. Catedráticos—que van a oír a un compañero, cosa estúpida—literatos, periodistas, *mestres en Gay Saber*, *poetas de flor natural*... hasta diputados a Cortes... Vaya, esto es un acontecimiento. ¿De quién se trata? En el periódico lo dice: D. Modesto J. de Berosa. No conozco a este señor.

Pero ha transcurrido más de media hora de cortesía; me parece mucha cortesía y mucho calor... Vamos, ya está en el estrado el señor conferenciante... ¿Qué será? ¿Algo más que palabras que lleva el viento?

Procuremos ordenar nuestras reflexiones. Se trata de un orador que parece despreciar la oratoria. Hable con lentitud, al principio, pero con gesto y ademán apasionados, de *pasión científica*, como sienta bien a todo pensador meridional, que lleva el corazón y el temperamento a la dialéctica, y es a la Filosofía ó a la Historia (como decía Palacio Valdés hablando de González Serrano) lo que el Jerez a los vinos, merced a la colaboración del sol en el fermento de sus pensamientos.

Desde luego, oyendo a este señor, se cae pronto en la cuenta de que hay conferencias y conferencias. Y de que lo que hay que esperar de un filósofo, ó literato, ó erudito oficial, no es lo mismo que lo que ha de buscarse en un verdadero pensador, que lleva a la conferencia su trabajo propio, espontáneo, original; su personalidad científica, tan independiente y tan libre, que ni de cerca ni de lejos recuerda al *estudiante*, al *normalien* a borrocheo del gran Flaubert.

A los cinco minutos de estarle oyendo pensaba yo: Este Sr. Jiménez de Berosa no sé si será el *vir bonus* de que hablaba el clásico; lo que sé es que si peca, no será de ignorante. Pero lo que de su discurso, en primer lugar, se deduce, es que la misma fuerza y originalidad de su pensamiento han debido proporcionarle una especie de autonomía intelectual que le lleva y obliga a tratar todas las cuestiones con un prudente criticismo, muy difícil de hallar en los hombres que se llaman de ciencia, y no por esto menos envidiable.

Su estilo es de una claridad y de una precisión elocuentes, en muchas afortunadas frases, elocuentísimas. Pero no tanto como su amor a la Historia, no tan elocuentes como su amor a la Historia de nuestra patria, que se manifiesta en todas sus palabras, en todos sus gestos, en el timbre de su voz, en el calor que enrojeja su rostro cuando recordaba en vibrantes períodos aquel desigual consorcio de Castilla y Aragón, que por serlo de reyes y no de pueblos, originó el problema regionalista, tantas veces acallado en España por la violencia de los gobiernos y ninguna resuelto por la justicia del Estado.

Refiriéndome a lo esencial en un maestro, yo pude adquirir ayer la convicción de que el Sr. Berosa, a juzgar por su hermosa conferencia, considera la Historia no sólo como reproducción, por íntegra y energética que sea, de la vida de las generaciones extinguidas, sino como psicología en acción, como tema inagotable de aplicaciones morales y políticas y económicas. Espíritu agudo y flexible, que por raro privilegio del ingenio logra hacerse contemporáneo, a fuerza de estudio, de los más diversos estados del alma humana en cualquier época de su historia, este joven maestro me parece ofrecer el singular y educador ejemplo de un criterio vastísimo, tan pronto a considerar con el positivista Taub el hecho histórico como un problema de mecánica psicológica, como dispuesto a suscribir con el romántico Thierry aquel famoso programa de 1820 en que se dijo: «Guerra a los escritores sin erudición que no han sabido leer y a los sabios sin imaginación que no han sabido pintar.» En los poemas dramáticos y novelescos de la verdad, de la Historia, hay que buscar lo mismo que en las novelas y en los dramas de la poesía; una sola cosa: la vida...

Noticias locales

Durante la mañana de hoy el horizonte ha permanecido cubierto, dominando brisa del O., y el termómetro ha llegado en su máximo a 32°. A las tres de la tarde teníamos lluvia copiosa con brisa del E. y la temperatura era de 19°. El barómetro sigue a 750 mm.

El Arzobispo de esta diócesis Sr. Guisasaola ha designado para el cargo de provisor y vicario general de la misma, al Obispo de Loryma Sr. García, que por ser persona de todos conocida y estimada nos escusa todo elogio.

El cargo de secretario de Cámara y gobierno lo ha confiado al presbítero D. Félix Bilbao, que reúne excepcionales condiciones para el desempeño de la delicada misión que se le ha confiado, por su ilustración y afable trato.

Bien demostrado tiene el Sr. Bilbao su aptitud durante el tiempo que ha desempeñado el cargo de referencia en la diócesis de Madrid-Alcalá.

Mañana se encargará de la jurisdicción el señor Arzobispo y se posesionarán de sus respectivos cargos los señores antes citados, a los cuales enviamos nuestra más cordial felicitación.

cuatro de ellos los trajes que éstos antiguamente usaban; varios clerics parroquiales; los capellanes al servicio del Hospital provincial; comisiones de algunas de las comunidades religiosas aquí residentes, y la junta directiva de la Asociación del altar que se erige a San Vicente en la calle del Mar.

Esta comisión, que iba presidida por el Dr. D. Vicente Roig Ibáñez, ha ofrecido al Sr. Guisasaola la presidencia honoraria de la Asociación, que el bondadoso Prelado ha aceptado con gusto, interrogando sobre la misma al Sr. Roig. Este ha hecho historia del origen y vicisitudes de la Asociación de la calle del Mar, la primera que dió culto público a San Vicente Ferrer, y ha relatado minuciosamente los derechos y prerrogativas de la misma y las ceremonias que se verifican el día del Santo Patrón de Valencia, al paso de la procesión general por el altar de la calle del Mar.

El Dr. Guisasaola ha quedado complacido, reiterando su aceptación de la presidencia honoraria y ofreciendo su apoyo moral y material a la asociación.

Después se ha extendido en consideraciones muy oportunas acerca de la religiosidad de que da muestras el pueblo valenciano, mostrándose agradecidísimo a las atenciones de que está siendo objeto desde su llegada.

También ha visitado al Sr. Guisasaola una comisión de floristas que tienen su puesto de venta en el Mercado, dándole la bienvenida é invitándole a la solemne fiesta que aquellas celebrarán pasado mañana en la Real Capilla, en honor a la Patrona de Valencia, festividad a la que el Prelado ha prometido asistir, si las ocupaciones de su elevado cargo se lo permiten.

El Arzobispo de Valencia, Dr. Guisasaola, visitó ayer tarde, según dijimos, en su domicilio al Alcalde Sr. Sanchis Bergón. La entrevista fué cariñosa, y al despedirse el Prelado, rogó al Alcalde pidiese al Ayuntamiento día y hora para visitarle como genuina representación del pueblo de Valencia.

La noticia de este paso del ilustre Prelado ha producido excelente impresión. Ahora lo que falta es que se imponga el buen sentido y se dé al acto la importancia que verdaderamente tiene, dejando a un lado intransigencias, para no ver mas que los deberes que impone la mas elemental cortesía.

Para conocimiento de algunas personas que nos lo han interesado, debemos hacer público que a pesar de ser mañana el cumplimiento de S. M. el rey D. Alfonso XIII, no habrá recepción en Capitanía general. Quizá se verifique en este mismo mes con motivo de la boda regia.

En la iglesia del Temple se está trabajando con gran actividad en la colocación de arañas para el solemnisimo triduo de San Expedito que se ha de celebrar el viernes, sábado y domingo próximos.

El Boletín oficial de la provincia inserta en su número de hoy una circular del señor Gobernador reclamando la cooperación de los alcaldes para evitar que se destine al cultivo de arroz la más insignificante extensión de terreno que no esté legalmente acotado.

La escampavía de la armada *Cedida* salió ayer tarde de nuestro puerto a practicar un viaje de instrucción por las costas de Cullera y Denia.

A los esfuerzos de entidades tan importantes como nuestra Cámara Agrícola, y a la labor parlamentaria del Sr. Iranzo en pró de los intereses agrícolas, va a seguir un movimiento de opinión, que se trata de concretar en una reunión de municipios y Sociedades Agrícolas, que se celebrará en breve en Valencia. Para preparar esta reunión se ha nombrado una comisión, compuesta de los Sres. López Guardiola, secretario de la Cámara Agrícola; Sr. Alburquerque, vicesecretario de la misma; don José Bendala, secretario del Círculo Frutero; D. Godofredo Ros, presidente del Sindicato Agrícola de Fuente la Higuera, y don Francisco Masía, presidente del Sindicato Agrícola Requense.

Las Barracas, Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10.—Recibidas grandes y nuevas remesas en puntillas y bordados a precios muy económicos.

El señor delegado de Hacienda ha ordenado a los recaudadores de cédulas personales encargados de efectuar el reparto a domicilio, que se atengan estrictamente a lo declarado en las hojas de empadronamiento, sin hacer alteración alguna, ni más modificación que la consignada en la vigente ley de presupuestos.

En el Barato de la plaza de las Barcas, 23, frente a la de Bonaire, se ha recibido un gran surtido de sayas bajas, que se venden a mitad de su valor.

En la hermosísima capilla de la Virgen de los Desamparados que las religiosas de San José de la Montaña tienen establecida en su Asilo de huérfanas desamparadas de las afueras de la calle de Cuarte, se está celebrando estos días un solemnisimo novenario en honor de nuestra excelsa Patrona, predicando sus sermones los mejores oradores sagrados de la ciudad, y ofreciendo tan precioso templo el más brillante aspecto por tan sugestiva ornamentación é iluminación.

Se obtiene la completa curación de la clorosis, anemia y debilidad, tomando el Fosfo-Glico-Kola ferruginoso Doméché.

¿Quiere V. un corsé muy elegante, muy bonito y muy barato? cómprelo en la CORSETERIA FRANCESA

Casa de Gran Moda, Paz, 5 (frente al Aguila.) Primera casa en modelos de Paris y telas para su confección, sin competencia en perfección, ajuste y precios. Corsés de todos precios y clases, desde 4 pesetas. Encargos á medida, desde 6 pesetas.

La pía de vecinos curiosos y entrometidos, que no parece sino que no tienen otra misión que la de hacer gemir las prensas con sus busmeos y lamentaciones, ha vuelto á dar señales de vida.

A la vista tenemos una carta ostensísima, llena de observaciones, de noticias curiosas acerca de las reformas y mejoras en Valencia. De no inspirarla un profundo amor á las cosas de la ciudad, iría á parar al cesto, porque resultan ya machacones, pesados y un sí ó no es descontentadizo.

De las infinitas minucias de que la carta está llena, transcribimos á continuación un párrafo que habla del paseo de la Gloriosa y ello más por cortesía, por corresponder á la confianza que en nosotros tienen depositada los escudriñadores vecinos, que por creer que el asunto tenga realmente importancia. He aquí el párrafo:

Transcurridas van ya siete semanas desde que la verja del paseo de la Gloriosa quedó retirada y todavía la reforma no está terminada. Es decir, que escasamente costó tres semanas lo más, ó sea el cambio de emplazamiento de la verja, y llevamos ya siete semanas invertidas en lo menos, en la instalación de la puerta y nivelación del piso.

Afortunadamente hace dos semanas comenzó la construcción del rastillo de la acera como preliminar para el adoquinado de aquella vía, mejora discretamente conseguida por el Alcalde de las Compañías de tranvías, según todos los periódicos han dicho.

Pero es el caso que ayer nos enteramos con profundo estupor que el trabajo de dos semanas ha resultado inútil, pues se está deshaciendo lo hecho. ¿Es que ha habido error de cálculo en la rasante? pues si ello así fuera, el Alcalde debería exigir responsabilidad estrecha al autor, imponiéndole de añadidura la obligación de satisfacer á sus expensas los jornales que se empleen en deshacer el error...

Y por este camino sigue la carta, hablando también de lo raquítica que resulta la acera y de otra porción de nimiedades por el estilo.

Tras larga y penosa enfermedad, esta madrugada ha dejado de existir en nuestra ciudad el respetable Sr. D. Nicolás Raval y Marqués, acaudalado propietario de Sueca.

El Sr. Raval, por su carácter franco y expansivo, gozaba de generales simpatías, y sus nobilísimos sentimientos le inducían siempre á practicar la verdadera caridad.

El entierro, que se ha verificado esta tarde á las cinco, ha sido una verdadera manifestación de duelo, figurando en él distinguidísimas personas de la localidad.

Mañana á las diez tendrá lugar en la parroquial iglesia de San Juan del Hospital un solemne funeral por el alma del difunto, á quien Dios habrá acogido en su amoroso seno.

Recibamos nuestro distinguido amigo don Baldomero Lliberós y demás familia, la expresión sincera de nuestro pésame.

En el tren-correo de Madrid ha llegado esta mañana el diestro Lagartijo con su cuadrilla que ha de torear el domingo en esta plaza.

En el ascenso de dicha línea han salido esta tarde el ingeniero director de la Fábrica de Tabacos D. Mauro Serret, el señor marqués de Cáceres, D. Jorge Corbí y Mr. Maurice Louise.

Ha llegado al puerto el trasatlántico Martín Saenz, que se dirige á la Habada, previas las escalas de itinerario.

Se ha reunido el claustro de profesores de estudios superiores de la Escuela de Bellas Artes, nombrando director á D. Gonzalo Salvá y secretario á D. Enrique Blay. Dicho claustro ha comenzado el estudio de la reorganización de estudios, para que rija desde el próximo curso.

Sin extraer rajones ni cubrir el paladar, la cirujana dentista doña Aurelia Cavazzuti construye y coloca dientes y dentaduras de níquel y aluminio sobredorado, con patente de invención por veinte años. Calle de la Paz, letra B.

El señor delegado de Hacienda ha ordenado al arrendatario del impuesto de consumos, una vez más, que mande á sus subordinados guarden al público las atenciones que merece, pues está dispuesto á oír todas las quejas que le sean formuladas y atender las justas, castigando con una multa de 50 pesetas á los contraventores.

Reivindicación.—El Juzgado de la Concepción de Barcelona, por Edicto de 9 de los corrientes, ha dejado sin efecto el decimo de frases y prohibición de venta del Jarabe Reconstituyente J. Climent «Salud», de Valencia. Sirva este dato de aviso á los consumidores y expendedores de tan excelente medicamento.

Los señores pensionistas que perciben sus haberes por sí en esta Tesorería de Hacienda, se servirán presentar al percibir la mensualidad corriente en primeros de junio próximo, su cédula personal del actual ejercicio, ó en caso de no tenerla la del año anterior, para poder llenar debidamente las nuevas expedidas.

Ha sido remitido al Boletín oficial el anuncio de la subasta para la venta de la basura de la limpieza pública.

Una de las fiestas que se celebran en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados durante su octava y que constituye la nota más hermosa y típica á la vez de nuestra querida Valencia, es sin duda la que tendrá lugar el próximo viernes á las diez y media de su mañana, costeada por el gremio de floristas, que tanto abundan en nuestra ciudad.

Para ello se transformará tan artística Capilla en un frondoso vergel, debido á la esplendidez de dichas asociadas, confeccionando cada una á sus expensas los más lindos y colosales ramos, coronas, guirnaldas y demás adornos de flor natural, que tanto embellecen dicho templo. La misa se cantará con orquesta, predicando el sermón D. Luis Ballester, prosbítero.

El río Túria ha experimentado otra crecida en sus aguas durante la madrugada última. Sin duda el temporal se ha repetido en la parte alta de la provincia. Se han adoptado algunas precauciones, tales como la de hacer desalojar los ojos de los puentes en donde estaban instalados algunos bohemios.

Para que llegue á conocimiento de nuestros lectores nos complace manifestar que nuestro querido amigo D. Salvador Peñicor, dueño del comercio de La Rosa, Paz, 3, está cometiéndole las grandes barbaridades, pues dá trajes de ocho duros por la mitad de precio, y esto, como es natural, solo conviene á los compradores, habiendo recibido nuevas remesas en altas novedades para señora y caballero.

Dicen de Palma, que es esperado allí el 24 del corriente el diputado á Cortes por Valencia D. Rodrigo Soriano, en honor del cual se prepara un banquete. El Sr. Soriano dará un mitin en aquella plaza de Toros, y luego recorrerá las islas de Mallorca y Menorca, donde celebrará análogos actos de propaganda.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20, teléfono 549.

Apenas terminado el plazo concedido por la Compañía de los ferrocarriles del Norte para utilizar la rebaja de los billetes de ida y vuelta á Madrid, ya se anuncia otra expedición con motivo de la boda regia con billetes de ida y vuelta de las tres clases á precios reducidos, que son los siguientes:

Játiva.—En primera clase, 63'45 pesetas; en segunda, 47'90, y en tercera, 27'55.

Valencia.—En primera, 81'90; en segunda, 53'55, y en tercera, 31'35.

Castellón.—En primera, 79'55; en segunda, 58'70, y en tercera, 35'85.

Los billetes se expenderán del 23 al 30 del actual y serán valederos para regresar los días 2 al 13 de junio, todas las fechas inclusive. Los portadores de billetes de primera y segunda podrán hacer el viaje en los trenes-correos y en los mixtos, siendo obligatorios éstos para los de tercera clase.

Cajas para caudales, básculas y romanas, bombas, cocinas económicas, batea de cocina, etc., etc., precios reducidos. Fernando Malabouche, Gracia, 9.

Como habíamos anunciado, mañana se celebrará en el teatro Pizarro la velada teatral organizada por la Sociedad Valenciana Nova y en la que se representarán Los dineros del sacristán, Los guapos, Moros y cristianos y Les barraques, en cuyas obras tomarán parte las señoritas Alcayna, Marí, Llerandi, señora López, tenor Sr. Ruiz, barítonos Alfonso y Cortés, tenor cómico Iturbi y otros señores socios.

Contribuyentes: para gestionar asuntos en la Hacienda dirigirse á Perelló Sentís, Agente de Negocios. Gascoñs, 2.

La sociedad humorística La Rialla abre un concurso poético para premiar á la mejor composición escrita en versos valencianos y dedicada á la primavera levantina. El premio consiste en un artístico relieve alegórico á la poesía. La composición no podrá pasar de cincuenta versos y constará de veinte como mínimo. Estará escrita en versos valencianos con libertad de metro y deberá llevar por título Maig Levantí. El plazo para la admisión de poesías se cerrará el día 22 del corriente mes, á las doce de la noche. Las composiciones se dirigirán á la casa social de La Rialla, Garrigues, 17, tercero, en sobre cerrado con un lema. La composición premiada será leída en la fiesta Ball de les flors, y al autor de ella se le reserva el honor de subir al trono á la reina del festejo.

La relojería de Muñoz Degrain, trasladada por derribo á la c. de San Vicente, 32 al 36, entresuelo, esquina á Cerrajeros, vende relojes y cadenas á precios baratísimos.

Herpéticos. Baño oficial de Santo Tomás, gran manantial de aguas sulfúreas, situado junto á la iglesia del Graó, Valencia.

Noticias militares.—Se ha resuelto como medida de carácter general, y para lo sucesivo, que las pensiones de cruces del Mérito Militar, con distintivo rojo ó blanco, se abonen por entero en las situaciones de supernumerario sin sueldo ó análogas, y derogar, en su consecuencia, la real orden circular de 7 de junio de 1899, dejando firme y subsistente la de 11 de marzo de 1892.

Ha pedido la plaza de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el comandante D. José Martínez Hinojosa.

Ha sido propuesto para ayudante del tercer batallón del regimiento de Mallorca el primer teniente D. Manuel Fernández.

Ha sido designado vocal para la Junta administradora del campamento de Paterna el coronel del regimiento de caballería de Sesma D. José Blanco de Castro.

Se ha ordenado al parque entregue la dotación de municiones correspondientes al 11.º regimiento montado de Artillería.

Ha sido reconocido facultativo D. Ricardo Serrador Santes y D. Gabriel Aguilar Espada.

Existiendo vacantes en la plantilla de la Academia dos plazas de capitán profesor, correspondiente la primera á la clase de cálculos diferencial, integral y probabilidades, mecánica racional y elementos de estética gráfica, y la segunda á la clase de álgebra superior, trigonometría esférica y geometría analítica, los que se crean con derecho á ellas pueden solicitarlas.

En los artículos de alta novedad recibidos en la camisería de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo, hemos visto la más bonita y completa colección en batistas extranjeras y céfiros labrados para camisas de encargo.

Esta casa es la mejor surtida y más barata de Valencia; recomendamos á nuestros lectores que en defensa de sus intereses compren en este comercio.

El señor delegado de Hacienda ha librado á favor de la Junta de Obras del puerto 1.998.150 pesetas.

La comisión municipal de Ensanche se reunió ayer tarde, acordando que se anuncie de nuevo la subasta para la construcción del adoquinado de la calle de Tomasos; que se construya por administración un trozo de alcantarilla en la calle Continuación de Pizarro; que se concedan nueve licencias para construir y reparar edificios; que se abonen á varios peritos los honorarios devengados en la toma de datos de unas expropiaciones; citar á los propietarios de la Gran Vía para que manifiesten su conformidad en contribuir al asfaltado de las aceras; nombrar una ponencia compuesta de los Sres. Suay y Pichó para que estudien la conveniencia de adaptar las vías metálicas para la Gran Vía, y dejar quince días sobre la mesa el proyecto de ordenanzas para que lo estudien los señores vocales de la comisión.

Tos, ronquera, boca. Pastillas pectorales y de mentol y cocaína del Dr. Costas. Caja 0'40 y 1 peseta. San Vicente, 149.

En la caja de la Diputación han ingresado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Burjatos, 467'65 pesetas; Chirivella, 500; Albalat dels Sorells, 1.000; Faura, 400'75; Domeño, 200; Quartell, 500, y Alfara, 1.000.

Llamamos la atención del público sobre el anuncio publicado en la cuarta plana del Banco de Valencia por lo que pudiera interesar.

Han sido nombradas maestras interinas de San Pedro y Pozo Cañada, respectivamente, los Sres. D. Francisco Cardona y D. Antonio Pérez Aguilar.

En la parroquia de Santo Tomás, mañana, como día propio del eucarístico San Pascual Bailón, tendrán lugar por mañana y tarde solemnes cultos en su honor, predicando el cura ecónomo D. Enrique Sanchis.

Tan grandioso y esbelto templo, mereced al generoso desprendimiento, iniciativa y celo de tan digno cura, se ha dado principio á la restauración de su anchurosa nave, comenzando por su abside ó coro. Para la próxima festividad del Corpus, que promete ser muy lucida, en dicha parroquia, se estrenará una artística y monumental araña de cristal, parecida á la de la Metropolitana Basílica, con otras mejoras de importancia.

¡Ojalá pudieran imitar su ejemplo otros templos parroquiales, cuya restauración ha quedado á medio concluir por falta de recursos, y si se demora algún tiempo más el complemento de tan imperiosa mejora, resultará ennegrecida la parte ya restaurada!

No habiéndose reunido el número de socios que el reglamento previene para celebrar ayer en el Círculo de Bellas Artes la junta general anunciada, se avisa por segunda convocatoria para el próximo sábado, á las siete de la tarde, advirtiendo que se tomarán acuerdos con el número de socios que asista.

Ante distinguida y numerosa concurrencia tuvo lugar ayer en el teatro del Colegio de San Vicente la función extraordinaria de convite para los suscriptores del establecimiento. Las obras puestas en escena fueron interpretadas admirablemente por los pequeños actores, á quienes el público obsequió con estruendosos aplausos y no pocos dulces.

Mañana, á las tres y media de la tarde, habrá función ordinaria con un escogido programa, entre cuyas obras figuran La Patrona de Valencia y Les Rogatives.

El Alcalde ha ordenado al arquitecto mayor del Ayuntamiento que proceda á la construcción de las aceras de la calle de Cavanilles.

Hoy se ha puesto á la venta, al precio de tres pesetas ejemplar, la última novela del Sr. Blasco Ibáñez titulada «La maja desnuda». Agradecemos á los editores señores Sempere y compañía el ejemplar que nos han remitido.

D. César Santomá ha presentado una instancia al Ayuntamiento solicitando se le libere un certificado del acta del día 7 del corriente, en la que fué declarado de utilidad pública el proyecto de instalación de una fábrica de gas de agua.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Señor tesoro de Hacienda, 1.998.150 pesetas; D. Mariano Beltrán, 1.188'92; don Demetrio Casacuberta, 1.895'58; D. Emilio Juan, 120; D. Antonio Benet, 4.852'99; don José Garzó, 235'62; D. Salvador Ferrando, 344'08; D. José Gómez, 1.091'06; D. Isidro Alcedo, 42'25; Sres. Raga y Alvarez, 928'72; D. Manuel Marqués, 1.049'52; D. Francisco Marzá, 75; D. Macario Juvé, 80; D. Andrés García, 314'50; D. Enrique Santos, 307'75; D. Francisco Castells, 60; D. Pedro López, 110; D. Gonzalo Seltz, 200; D. Filiberto Agramunt, 1.719'26; D. Mariano González, 3.720; D. Pedro Muñoz, 104'14; D. Alejo Utrillo, 88; D. Ramón Lucini, 1.039'28; don Antonio Parasada, 540'76; D. Francisco Baeza, 187'87, y D. José María Marí, 1.000.

A disposición de sus dueños quedan depositadas en el negociado de la Guardia municipal una cartera con varios documentos y unos pliegos de papel de pagos al Estado, encontrados en las calles de esta ciudad.

Por individuos del Parque de Artillería se han hecho hoy explotar en el cauce del río algunos miles de cartuchos inservibles.

Han sido expedidos los títulos de Bachiller de D. Domingo Calvo, D. Martín Mengual, D. José Sansano, D. Antonio Salazar y D. Pascual Campos.

Doña María del Remedio Vila Valls ha sido nombrada maestra en propiedad de Ráfol de Salem.

Por resultados del concurso de 1905 ha sido nombrada maestra en propiedad de Bicip doña Emilia Lorente Albert.

El gremio de Sogueros y la antigua Cofradía de la Virgen, establecida en su capilla del Huerto de Ensendra, se prepara á celebrar el próximo domingo la fiesta anual de su Patrona la Virgen de los Desamparados, con gran brillo y magnificencia.

Al efecto, el pasado domingo se bendijo la nueva y riquísima bandera que se ha de estrenar en dicha festividad, costeada por los maestros de dicho gremio; la que, terminada la misa de dicha ceremonia, acompañada de dos músicas, fué llevada á la casa de dichos maestros, que colozaron hermosas cintas de seda de varios colores para su adorno.

El sábado á medio día, después de la disparada de morteretes, tendrá lugar el pasacalle por la música del país y la de la Beneficencia, y de nueve á once, la brillante serenata por la banda del regimiento de Mallorca.

El domingo, á las cuatro de la madrugada, será la despertá y pasacalle por dichas músicas, amenizando la de la Beneficencia las dos primeras misas, que se celebrarán en la capilla del obrador, disparándose miles de morteretes y varias tracas.

Á las diez y media y con asistencia del clero de la Santísima Cruz, se cantará la misa con orquesta, siendo el orador D. Enrique Sanchis, disparándose al final una gran traca.

Por la tarde, á las seis, saldrá la procesión con la veneranda imagen de nuestra Patrona, que seguirá la carrera de costumbre; repitiéndose por la noche la serenata de la víspera.

Pelayo.—Mañana Marí, Chiquet de Simat y Nel, contra Hilario, Font y Arturo.

Terminado el plazo que se concedió al primer abono, mañana y pasado estarán abiertas las oficinas de la plaza de Toros para los señores que deseen ser abonados desde esta corrida, que dará derecho á ocupar las mismas localidades en la feria próxima.

Salón Novedades.—Procesión y fiesta de la Virgen de los Desamparados.

Teatro Principal Compañía PINO-BORRAS MAÑANA ESTRENO

Novedades musicales Obras del eminente Maestro D. Salvador Giner

Table listing musical works by D. Salvador Giner, including 'El Sonador', 'L'Entrada de la Murta', 'Hasta la Moma's Chopin', 'Una Vitz d'Albaes', 'Foch en l'Era', and 'Entre'l Juquer y el Turia'.

LUIS TENA, EDITOR.-VALENCIA 99, CALLE SAN VICENTE, 99

Pedro Domecq JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730

Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representando en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousinet, calle Pascual y Genís núm. 1, Valencia.

La Flora Valenciana Nuevo establecimiento de flores artificiales del país y extranjeras, aprestos y demás artículos de fantasía que abraza este ramo.

Campaneros, 2 (junto á la plaza de la Reina)

Cinematógrafo de la Paz Todos los días sesiones de cinematógrafo.

Hoy exhibición de «La Ley del perdón» y «Peripetias de doña Perjuicios» desde las 5 de la tarde en adelante. Jueves y días festivos desde las 8.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Pascual Bailón, confesor.

QUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de S. Juan de la Ribera; se descubre á las 6 y se reserva á las 7'30.

ADORACION NOCTURNA.—Beato Juan de Ribera. CORTE DE MARIA.—Nra. Sra. de la Divina Gracia, en la Catedral.

Religious notice for Doña Pascuala Diez de Rivera and Valeriolá Viuda de Sequera, mentioning a funeral on the 17th of December 1892.

Religious notice for Doña María de la Concepción Hernández, mentioning a funeral on the 17th of the current month.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY

TEATRO PRINCIPAL.—Buena gente.—A las 9. TEATRO APOLO.—Gran compañía de Varietés.—A las 9'30. FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO PRINCIPAL.—Safo (estreno).—La huelga de los horreros (monólogo).—A las 9. TEATRO APOLO.—Tarde, á las 7 y noche, á las 9'30.—Gran compañía de Varietés. SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Caza de la peluca».—A las 7 CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «La Ley del perdón» desde las 5 de la tarde.

PETIT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Cuadros de Cinematógrafo, desde las 3'30 de la tarde. Función Vermouth días festivos, de 11 á 1.

ANTICUARIOS

Mañana debe llegar «Mister Puf» de Alejandria, con encargo de su fia antiquíatlas á comprar. No rogata jamás los trozos que le presentan, cuando por lo menos cuentan veinte siglos ó algo más.

Bordados en oro y en sedas

En la fábrica de ornamentos de Justo Burillo Luis Vives, 5, entresuelo, se necesitan buenas oficiales para trabajo seguido. Inútil presentarse si no saben á la perfección.

TEATRO DE APOLO Compañía Internacional de Varietés

Mañana jueves 1.ª Matinée de la Temporada, á las 7

1.º Les 6 Bijoux. 4.º Les Lilly-Armand 2.º Miss Mooss. 5.º Benito Alvarez y 3.º Hugh Bros. señor Marin. 6.º Mr. Alexandre.

Y 7.º Gran cinematógrafo. Películas nuevas todos los días. Noche, á las 9'30 Sección doble

LES CORBETTA DEBUT LOS MEJORES DUETISTAS DE EUROPA.—BOHEME, TOSCA, AIDA, AFRICANA, &c.

Sucesos

El día 10 de los corrientes presentó en casa del vecino del Cabanal un sugeto, quien engañando a la mujer, se llevó a una casa, donde le maniató y amenazando con la muerte, exigiéndole la entrega en el acto de 1.000 pesetas.

El Sr. Monzóni no llevaba dicha suma, por lo que quedó secuestrado. La familia, llegada la noche, sintió gran alarma al no regresar el jefe de ella; pero cuando pudo marchar en el tren de la noche, como otras veces había hecho sin avisar, volvió a su casa el día siguiente.

El día siguiente regresó a su casa el señor Monzóni, contando que había estado secuestrado, puesto que le vendaron los ojos y le taparon la boca.

Para recobrar la libertad entregando al secuestrador un pagaré que llevaba en la mano a su favor, y que vence hoy, de 1.000 pesetas.

El hecho dió parte a la Guardia civil, quien se sospecha de que el ladrón se habría ido a buscarle, puesto que no le ha devuelto el pagaré, y, por lo tanto, no se pagarían al presentarlo al cobro.

Se han ocupado una faca de grandes dimensiones y varias cartas de interés. Se llama Juan Martí (a) el Roig de Bas.

Un sugeto llamado Jordán Tomás ha herido gravemente de un tiro en el abdomen al secretario del ayuntamiento de La Alfranca, armado con una escopeta de dos cañones, ha huido al monte.

Por una ventana han entrado unos ladrones en la estación de Alcedia de Crespins, robando 24 pesetas del despacho de correos.

Al pasar hace cuatro días por el golfo de Almería la barca San Juan, de la matrícula de Valencia, que con carbón y tomates se dirigía de Málaga a Barcelona, tuvo la desgracia de caer al agua, ahogando al marinero Francisco Blaz Valero, de 19 años de edad, vecino de nuestros poblados marítimos.

Cuanto esfuerzos hicieron los demás tripulantes, entre los que se encontraba un hermano del naufrago, por salvarle, fueron inútiles. Hoy ha llegado la barca de referencia a nuestro puerto dando cuenta de lo ocurrido a la autoridad marítima.

El hermano del diestro, Ricardo Torres, Bombita, que se pasaba fuera de la plaza muy afectado, entró en la enfermería. La herida carece de importancia, salvo complicaciones que no se esperan.

El parte de los médicos dice que la herida tiene cuatro centímetros de extensión por dos de profundidad. El diestro fué conducido en un carruaje a su domicilio, acompañándole su hermano Ricardo.

El picador Broncista tiene una herida contusa en el pie derecho que interesa la articulación tibio-peroné-tarsiana.

El hermano del diestro, Ricardo Torres, Bombita, que se pasaba fuera de la plaza muy afectado, entró en la enfermería. La herida carece de importancia, salvo complicaciones que no se esperan.

El parte de los médicos dice que la herida tiene cuatro centímetros de extensión por dos de profundidad. El diestro fué conducido en un carruaje a su domicilio, acompañándole su hermano Ricardo.

El picador Broncista tiene una herida contusa en el pie derecho que interesa la articulación tibio-peroné-tarsiana.

El hermano del diestro, Ricardo Torres, Bombita, que se pasaba fuera de la plaza muy afectado, entró en la enfermería. La herida carece de importancia, salvo complicaciones que no se esperan.

El parte de los médicos dice que la herida tiene cuatro centímetros de extensión por dos de profundidad. El diestro fué conducido en un carruaje a su domicilio, acompañándole su hermano Ricardo.

El picador Broncista tiene una herida contusa en el pie derecho que interesa la articulación tibio-peroné-tarsiana.

El hermano del diestro, Ricardo Torres, Bombita, que se pasaba fuera de la plaza muy afectado, entró en la enfermería. La herida carece de importancia, salvo complicaciones que no se esperan.

to que tiene por principal objeto redimir de la usura a los agricultores y facilitarles cuantos medios necesiten para mejorar los cultivos, haciéndolos más productivos. El Consejo de administración de dicho Banco ha quedado constituido en la forma siguiente:

Gobernador, D. Tirso Rodríguez y Sagasta, exministro de Hacienda. Presidente, D. Augusto González Besada, exministro de Hacienda; vice, señor marqués de Valdefuentes, mayordomo de semana de S. M.

Secretario, señor conde de Aguilar de Inestrillas y de Villalva, gentil hombre de S. M.; vice, señor marqués de Pico de Velasco, grande de España, general del Ejército.

Vocales: señor conde de Orca, chambelán de Su Santidad; Sr. D. Juan de Ascanio, maistrante de la Real de Granada; Dr. D. Salvador Ramón, presbítero; D. José Oller y Burguete, abogado.

Como es este asunto de verdadera importancia para nuestra región, continuaremos en días sucesivos ocuparnos del nuevo establecimiento de crédito agrícola, dando antecedentes y detalles que interesan al público.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado el letrado D. José Oller y Burguete, con objeto de dejar instalada la sucursal del Banco Agrícola de Alfonso XIII, de cuyo Consejo de Administración forma parte.

tirada cayó enfermo el Sr. Salmerón, pero parece que toda la minoría se metió en cama para sudar el catarro del jefe. Enaltece el acto de solidaridad catalana, pero declara que debería extenderse a toda España. Recuerda, por último, el desastre de la coalición de republicanos y callistas.

Aboga por la construcción de una escuadra que defienda nuestras costas, garantice nuestros dominios y defienda nuestros intereses en Marruecos. Firma de Marina. El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Concediendo la gran cruz del Mérito Naval al general Sr. Rodríguez de Celis.

En el ministerio de Marina se realizan grandes preparativos para habilitar las habitaciones que ha de ocupar la princesa Victoria para vestir el traje de desposada. Conferencias. Esta tarde conferenciarán los Sres. Moret y Montero Ríos.

Esta mañana conferenciarán los señores Montero Ríos y conde de Romanones. Manifestaciones de un ministro. Un ministro me ha asegurado que las visitas que realizan estos días los personajes políticos a Palacio reconocen por causa la cuestión política que planteará en breve el Sr. Moret al rey.

Son algo así como los preliminares. También ha negado rotundamente que el Sr. Luque aspire a ocupar la vacante del general Blanco. No hay Consejo. Se ha desistido de celebrar mañana Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor conde de Romanones ha manifestado hoy a los periodistas que la política entrará en un período de calma completa durante los festejos por la boda del rey. La frontera. Dícese que acompañarán al rey, en su viaje a la frontera para esperar a la princesa Ana, el Sr. Moret, el duque de Almodóvar y algún otro ministro.

Consejo de ministros. Se ha celebrado hoy en Palacio el anunciado Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey. Ha sido brevísimo. El Sr. Moret, cumpliendo su promesa, no se ha ocupado de política interior, asegurando que nada nuevo ocurría.

Ha hablado de las huelgas en Italia y del movimiento obrero en Alemania, Inglaterra y Francia, atribuyéndoles importancia. López Ballesteros. El señor conde de Romanones nos ha dicho que ya le ha sido admitida la dimisión al Sr. López Ballesteros del cargo de gobernador civil de Sevilla, pero que todavía no ha sido designado su sucesor.

Ha añadido que antes de la boda de su majestad quedará acordada una extensa combinación de gobernadores. Firma de Guerra. El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Disponiendo el pase a la escala de reserva del general de brigada Sr. Tejada.

Nombrando jefe de la brigada de Lórida a D. Lucas Ferré. Idem de la del Bihao, a D. Manuel Castelló. Varios decretos sobre adquisición de material. Las cosechas. En Fomento se ha facilitado a la prensa unos cuadros estadísticos, en los cuales se afirma que las cosechas en toda España se presentan abundantes.

De Coruña. Ha llegado en automóvil el Prelado de la diócesis. Se aloja en el convento de monjas capuchinas. Una compañía con bandera y música tributó honores. El Prelado es muy visitado.

Dirá misas en diferentes parroquias y administrará el Sacramento de la Confirmación. Luego marchará a Madrid con objeto de asistir a la boda del rey. La Gaceta. Inserta una real orden convocando a oposiciones de directores e inspectores de prisiones para el próximo mes de setiembre.

Fijando el tipo medio de los cambios durante la pasada quincena en 10 por 100 para los efectos del pago en oro de los derechos de Aduana. Octogenario desaparecido. Anoche se dió parte al Gobernador civil de haber desaparecido un anciano octogenario llamado D. Benito Mantecón, que había venido por la tarde de Santander con una sobrina suya.

Llevaba encima 11.000 pesetas en billetes y un importante resguardo del Banco de España. Hoy ha sido hallado contemplando la Escuela de Ingenieros. Llevaba el dinero intacto. Ha dicho que pasó la noche paseando.

De Santamaría de Nieva. Un teniente de la Guardia civil ha detenido a un sugeto que se titulaba príncipe de Battenberg. Hablaba francés e inglés. Se ha comprobado que es portugués, hijo del gobernador de Valenza do Minho. Se llama Alberto Seizas.

Había recorrido toda España dando timos, haciéndose pasar unas veces por general boer y otras por hermano de la futura reina de España. Madrid 16, 16-15. La Diputación de Valencia. Esta noche regresará a Valencia la representación de esa Diputación provincial.

El Sr. Moret ha ofrecido librar inmediatamente una respetable cantidad a esa Jefatura de Obras públicas para continuar la construcción de los caminos comenzados. El ministro de Fomento ha elogiado la conducta de esa representación.

Le ha mostrado su gratitud por su intervención en la segunda sesión de la asamblea con la proposición que presentó, que contribuyó a encauzar los trabajos, evitando discusiones estériles. La comisión se ha preocupado al propio tiempo de los aranceles asistiendo a las sesiones celebradas para pedir la reforma, en las cuales propuso se tenga en cuenta los perjuicios que a la exportación valen-

DESCORFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónico para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana Se halla en todas las casas bien reputadas. — Agentes J. Armenteras. — Barcelona

Balneario de Benimarfull Médico-director: Dr. D. José Llisterri Ferrer Aguas Sulfidrico-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE MAYO A 15 DE OCTUBRE Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpetismo, sífilis, escrofulismo y linfatismo, y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicas que sean.

Máquinas para sombreros Se venden en inmejorables condiciones de uso y precio las máquinas necesarias para la fabricación de sombreros de fieltro. Razón, calle de Culla, 14, principal.

PRIMERA COMUNION Bonito surtido en todas clases y tamaños de Recordatorios Primera Comunión, desde 5 reales docena en adelante. Esmero y prontitud. Variado surtido en Postales, Papelería, San Vicente, 116, Valencia.

LA PUDA DE MONTSERRAT En este Balneario se curan la escrófula, el herpes y la sífilis. Alojamiento para todas las clases sociales. Sus aguas y su barro, como sulfurosos y clorurado sódicos, son los mejores del mundo. Para el próximo verano se han hecho grandes reformas. CARNERO A 5 y 6 perritas cuarta. 8 pierns sin torna. 10 chuletas sin torna. Trench, núm. 9 (el número 9 está encima del cartel anunciador).

Tribunales

Salida de lo civil.—Se ha visto un pleito mayor cuantía, procedente del juzgado de Mercado, informando los letrados don Barberá Falcó, D. Vicente Duale D. Andrés Piñó y D. Manuel Duale.

En la sección segunda ha conculcado la vista del proceso incoado, como ya dijimos, contra María Alvarez Llorca y Vicente Valero, acusados de un delito de robo.

El letrado defensor D. Eduardo Alvarez Osorio, en un brillante informe, ha rebatido las pruebas aducidas por el señor fiscal, retirándose luego a deliberar el Jurado.

El fallo de éste ha sido de acuerdo con lo solicitado por la defensa, y en su consecuencia la Sala ha absuelto libremente a los procesados.

TEATROS

PRINCIPAL.—Sentimos admiración por el maestro; su figura llena gran parte de la historia de nuestra literatura contemporánea; hay que tener en cuenta que ha escrito Episodios Nacionales y Realidad para no sentir desmayos en nuestra absoluta y sincera en el gran autor, grande aún en sus equivocaciones, para poder examinar sin tristeza nuestras impresiones acerca de la obra. Amor y Ciencia.

Es un problema hondo, seriamente concebido el que se esplana en ella, pero imperfectamente desarrollado. La base fundamental de toda obra estética, la belleza, la poesía, falta en absoluto en las primeras escenas. Ni aun en aquellas en que más humanidad se nota ha logrado el maestro afortunado en el desarrollo. No hay vida, ni conflicto posible, ni solución factible con aquel protagonista que sermoneando, ni es explicable el cambio de sentimientos de la pecadora hacia su esposo no descubriendo en el despojo de la que no supiese antes, Amor y Ciencia.

Hay bellezas de primer orden (es natural) tipos perfectos, acabados galdosianos, pero no llega el conjunto a producir esa emoción artística que produce Realidad, esa obra que abrió a Galdós de par y de cerrar las puertas de la escena. Como tratándose de artistas de talento el mérito de la interpretación hallase casi siempre unido a la bondad de la obra, hay que confesar que el Sr. Borrás alcanzó muy pocos momentos de esos que llegan al público y que sólo la señora Pino aportó de los espectadores con su poderosa recepción de la realidad.

Para la incomparable artista fueron pues muchas las felicitaciones y los aplausos. Los demás personajes obtuvieron el debido relieve. Para mañana se anuncia el estreno de comedia en cuatro actos titulada Safo, presentándose a continuación el precioso monólogo de Coppée titulado La huelga de los herreros.

FRANCESA.—El sábado próximo reanudarán sus representaciones la compañía de los Sres. Ferris y Peris y las señoras Matilde León, Angela Figuerola, Carmen Corro y Amparo Alapont, con el estreno de la humorada en un acto y cinco cuadros, de gran espectáculo, titulada La mujer negra, cuya obra ha sido un gran éxito en Barcelona. Los precios serán los acostumbrados de las funciones anteriores.

Banco Agrícola de Alfonso XIII. Telegramas de Madrid dicen que se han aprobado los estatutos del Banco Agrícola de Alfonso XIII, establecimiento de crédito.

La Bronquitis pulmonar

Se distingue de las bronquitis ordinarias por la opresión, la tos, una expectoración de mucosidades filantes o amarillentas, unos estertores sibilantes, mucosos o exagerados. Es una de las formas más graves de la bronquitis que acaba por confundirse con el asma, el catarro, el enfisema pulmonar y se cura del mismo modo. Un sabio francés ha descubierto un remedio admirable; hablamos de los polvos Louis Legras, que disipan instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, opresión, la tos de bronquitis crónicas y curan progresivamente. Depósito.—García Zaonero, 121, San Vicente, Valencia.—3 pesetas caja.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 16, 15-15. El «trust» periodístico. El Imparcial y El Liberal dedican ocho columnas de sus respectivos periódicos para dar cuenta de la constitución de la Sociedad editorial «España».

Dicen que no se proponen ejercer ninguna clase de monopolio político, ni reducir la esfera de acción común de los periódicos que entran a formar parte de la misma, ni favorecer ninguna clase de intereses mercantiles. Forman el trust El Imparcial, El Liberal, el Heraldo y Los Liberales de provincias.

Se constituye un comité ejecutivo, del cual son: Presidente, el Sr. Moya; vice, el Sr. Ortega Munilla; secretario, el Sr. Gasset (D. José), é inspector-gerente, el señor Sacristán. Los directores son: El Sr. López Ballesteros de El Imparcial, el Sr. Vincenti de El Liberal y el Sr. Francisco Rodríguez del Heraldo.

«El País» Inserta una carta de su corresponsal administrativo en Lugo. Dice así: «Muy señor mío: Tenga la bondad de rebajar una mano en el envío ordinario, pues hay muy mala venta y con ese trust que se ha formado en provincias ya se negan a leer periódicos de provincias, asegurando que se les engaña.»

En su artículo de fondo declara que los federales tienen razón en quejarse de la conducta de la minoría republicana del Congreso. «Es cierto—escribe—que a raíz de la re-

De Valladolid

El Sr. Cuesta ha enviado a los tribunales al periódico El Norte de Castilla, y se ha querrelado contra el Sr. Zorrilla, hermano político del Sr. Alba, por el asunto del matute. El álbum. Se han recaudado ya 6.000 duros con destino al álbum de los alcaldes que ha ofrecerse la futura reina de España.

Desde Barcelona

Barcelona 16, 17-10. El Gobernador. Esta mañana ha llegado el Gobernador civil. Muéstrase reservado acerca de los asuntos que ha tratado con el ministro de la Gobernación. El tiempo. Está lloviendo todo el día. Acusación retirada. El fiscal de la sección tercera ha retirado hoy la acusación contra José Carbonell en un delito por homicidio. El motivo ha sido el haber declarado los peritos que el procesado tiene perturbadas las facultades mentales.

Desde Castellón

Castellón 16, 16-15. Concierto. Anoche se celebró el concierto anunciado en el Centro Artístico por el guitarrista Sr. Tárrega. Fué ovacionado al finalizar cada una de las piezas anunciadas, recibiendo muchos plácemes de sus admiradores y amigos. Mañana dará otro concierto en el Casino Antiguo. Asesinato. Dicen de Forcall que Francisco Miralles acometió pistola en mano al vecino de ésta Miguel Tesart, disparándole un tiro y dejándole cadáver. Ignóranse los motivos. El ayuntamiento. Esta noche celebrará sesión el ayuntamiento. El concejal Sr. González quiere proponer la construcción de un teatro de verano en el paseo de Ribalta. Las obras del puerto. Han sido adquiridos por la comisión de obras del puerto materiales para su pronta construcción. Gracias a la actividad de la nueva comisión se podrá utilizar muy pronto este puerto.

Desde Villarreal

Esta tarde empiezan las fiestas de este pueblo en honor de su Patrono San Pascual. Mañana se celebrará gran misa y ocupará la Cátedra Santa el Dr. Garrido. Fiestas. Sigue recibiendo el gobernador adhesiones para los festejos que se organizan con motivo de la boda del rey. Los aranceles. En el expreso de hoy ha llegado el diputado a Cortes por Albaida Sr. Irujo. Dará esta noche una conferencia sobre los aranceles. Mercado de naranja. Hamburgo.—A la venta 8.000 ejas. Armengot.

EXTRANJERO

Tempestad

Berlín 16.—En el mar del Norte se ha desencadenado fuerte tempestad. Tres barcos alemanes de vela se fueron a pique. Perecieron ahogadas 75 personas. Fuego a bordo. Gibraltar 16.—Ha entrado en la bahía con fuego a bordo el vapor alemán Arca, que de Bremen se dirigía a Malta con cargo general. Salieron varios vapores remolcadores para prestarle auxilio, y por indicaciones de sus tripulantes, embarrancó en la playa española. Inmediatamente fueron inundadas las bodegas, apagando el fuego. El buque continúa embarrancado. La entrevista. Berlín 16.—Un periódico dice que no es seguro que se celebre en el corriente mes la entrevista del czar y el kaiser. Noticia desmentida. Viena 16.—El cónsul alemán en Buda-Pest ha negado que el Kaiser trata de visitar el territorio húngaro.

Madrid 16, 15-15

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82-12. Los francos 400.000 a 5'50, 100.000 a 5'75, 100.000 a 5'90, 100.000 a 6, 100.000 a 6'25, 100.000 a 6'40, 100.000 a 6'50. Las libras 3.000 a 26'54, 4.000 a 26'55, 4.000 a 26'57, 4.000 a 26'60, 2.000 a 26'80. Las obligaciones del empréstito a 99'60. El claustro universitario. Se ha reunido esta tarde el claustro universitario para estudiar el expediente contra el estudiante Sr. Carrillo. Ha reformado el acuerdo adoptado anteriormente. La solidaridad. Han sido convocados para mañana los diputados que votaron contra el proyecto de jurisdicciones, para tomar acuerdos relacionados con el acto de solidaridad que se verificará en breve en Barcelona. El Dr. Moliner. El Dr. Moliner ha retirado la dimisión de la cátedra de la Facultad de Medicina de Valencia. Ha enviado un remitido a los periódicos explicando los motivos que ha tenido para adoptar esta resolución. Ha visitado al rector y a los decanos, interesándose como compañero, para que sean benévolo con el estudiante Carrillo. La infanta Isabel. La infanta doña Isabel ha estado esta mañana en la Pradera de San Isidro. Ha conversado con los feriantes, adquiriendo cuantas mercancías le ofrecían. En Palacio. El Dr. Batllés y Beltrán de Lis, ilustre valenciano, decano de la facultad de Medicina de Barcelona, ha presentado hoy al rey al pintor valenciano Sr. Cabedo, concurrente a la Exposición de Bellas Artes actual y premiado en la anterior. Proposición. El señor marqués de Santillana ha presentado al alcalde una proposición para hacer la colectora del Manzanares y las obras de canalización del mismo. Suicidio. José Rodríguez, vigilante nocturno de una sedería de la Puerta del Sol, se ha suicidado, disparándose dos tiros de revólver en la cabeza. En grave estado ha sido conducido al hospital.

Madrid 16, 15-15

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82-12. Los francos 400.000 a 5'50, 100.000 a 5'75, 100.000 a 5'90, 100.000 a 6, 100.000 a 6'25, 100.000 a 6'40, 100.000 a 6'50. Las libras 3.000 a 26'54, 4.000 a 26'55, 4.000 a 26'57, 4.000 a 26'60, 2.000 a 26'80. Las obligaciones del empréstito a 99'60. El claustro universitario. Se ha reunido esta tarde el claustro universitario para estudiar el expediente contra el estudiante Sr. Carrillo. Ha reformado el acuerdo adoptado anteriormente. La solidaridad. Han sido convocados para mañana los diputados que votaron contra el proyecto de jurisdicciones, para tomar acuerdos relacionados con el acto de solidaridad que se verificará en breve en Barcelona. El Dr. Moliner. El Dr. Moliner ha retirado la dimisión de la cátedra de la Facultad de Medicina de Valencia. Ha enviado un remitido a los periódicos explicando los motivos que ha tenido para adoptar esta resolución. Ha visitado al rector y a los decanos, interesándose como compañero, para que sean benévolo con el estudiante Carrillo. La infanta Isabel. La infanta doña Isabel ha estado esta mañana en la Pradera de San Isidro. Ha conversado con los feriantes, adquiriendo cuantas mercancías le ofrecían. En Palacio. El Dr. Batllés y Beltrán de Lis, ilustre valenciano, decano de la facultad de Medicina de Barcelona, ha presentado hoy al rey al pintor valenciano Sr. Cabedo, concurrente a la Exposición de Bellas Artes actual y premiado en la anterior. Proposición. El señor marqués de Santillana ha presentado al alcalde una proposición para hacer la colectora del Manzanares y las obras de canalización del mismo. Suicidio. José Rodríguez, vigilante nocturno de una sedería de la Puerta del Sol, se ha suicidado, disparándose dos tiros de revólver en la cabeza. En grave estado ha sido conducido al hospital.

Madrid 16, 15-15

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82-12. Los francos 400.000 a 5'50, 100.000 a 5'75, 100.000 a 5'90, 100.000 a 6, 100.000 a 6'25, 100.000 a 6'40, 100.000 a 6'50. Las libras 3.000 a 26'54, 4.000 a 26'55, 4.000 a 26'57, 4.000 a 26'60, 2.000 a 26'80. Las obligaciones del empréstito a 99'60. El claustro universitario. Se ha reunido esta tarde el claustro universitario para estudiar el expediente contra el estudiante Sr. Carrillo. Ha reformado el acuerdo adoptado anteriormente. La solidaridad. Han sido convocados para mañana los diputados que votaron contra el proyecto de jurisdicciones, para tomar acuerdos relacionados con el acto de solidaridad que se verificará en breve en Barcelona. El Dr. Moliner. El Dr. Moliner ha retirado la dimisión de la cátedra de la Facultad de Medicina de Valencia. Ha enviado un remitido a los periódicos explicando los motivos que ha tenido para adoptar esta resolución. Ha visitado al rector y a los decanos, interesándose como compañero, para que sean benévolo con el estudiante Carrillo. La infanta Isabel. La infanta doña Isabel ha estado esta mañana en la Pradera de San Isidro. Ha conversado con los feriantes, adquiriendo cuantas mercancías le ofrecían. En Palacio. El Dr. Batllés y Beltrán de Lis, ilustre valenciano, decano de la facultad de Medicina de Barcelona, ha presentado hoy al rey al pintor valenciano Sr. Cabedo, concurrente a la Exposición de Bellas Artes actual y premiado en la anterior. Proposición. El señor marqués de Santillana ha presentado al alcalde una proposición para hacer la colectora del Manzanares y las obras de canalización del mismo. Suicidio. José Rodríguez, vigilante nocturno de una sedería de la Puerta del Sol, se ha suicidado, disparándose dos tiros de revólver en la cabeza. En grave estado ha sido conducido al hospital.

Madrid 16, 15-15

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82-12. Los francos 400.000 a 5'50, 100.000 a 5'75, 100.000 a 5'90, 100.000 a 6, 100.000 a 6'25, 100.000 a 6'40, 100.000 a 6'50. Las libras 3.000 a 26'54, 4.000 a 26'55, 4.000 a 26'57, 4.000 a 26'60, 2.000 a 26'80. Las obligaciones del empréstito a 99'60. El claustro universitario. Se ha reunido esta tarde el claustro universitario para estudiar el expediente contra el estudiante Sr. Carrillo. Ha reformado el acuerdo adoptado anteriormente. La solidaridad. Han sido convocados para mañana los diputados que votaron contra el proyecto de jurisdicciones, para tomar acuerdos relacionados con el acto de solidaridad que se verificará en breve en Barcelona. El Dr. Moliner. El Dr. Moliner ha retirado la dimisión de la cátedra de la Facultad de Medicina de Valencia. Ha enviado un remitido a los periódicos explicando los motivos que ha tenido para adoptar esta resolución. Ha visitado al rector y a los decanos, interesándose como compañero, para que sean benévolo con el estudiante Carrillo. La infanta Isabel. La infanta doña Isabel ha estado esta mañana en la Pradera de San Isidro. Ha conversado con los feriantes, adquiriendo cuantas mercancías le ofrecían. En Palacio. El Dr. Batllés y Beltrán de Lis, ilustre valenciano, decano de la facultad de Medicina de Barcelona, ha presentado hoy al rey al pintor valenciano Sr. Cabedo, concurrente a la Exposición de Bellas Artes actual y premiado en la anterior. Proposición. El señor marqués de Santillana ha presentado al alcalde una proposición para hacer la colectora del Manzanares y las obras de canalización del mismo. Suicidio. José Rodríguez, vigilante nocturno de una sedería de la Puerta del Sol, se ha suicidado, disparándose dos tiros de revólver en la cabeza. En grave estado ha sido conducido al hospital.

La Perla Antigastrálgica
Del Doctor Delgado
Cura los padecimientos del estómago

SALES DEL PILAR
SIN RIVAL PARA LAS AFECIONES DEL ESTÓMAGO, HÍGADO, RIÑONES E INTESTINOS
INFALIBLE contra la OBESIDAD

VAPORES
Compañía Valenciana
DE NAVIGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES

EPILEPSIA
INSOMNIOS
NERVIOSAS
ERFOTINA

ANUARIO DEL COMERCIO
DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION
DE ESPAÑA
CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL

ALQUILERES
Se alquilan los locales propios para...
Se alquila un piso principal muy bonito...

Banco de Valencia
Calle de Peris y Valero
OPERACIONES DE BANCA EN GENERAL
Caja abierta de 10 a 13 y de 15 a 17.

NERVIOS
La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna...

A LOS REUMÁTICOS
Los dolores reumáticos, gotosos, articulares y nerviosos por agudos y antiguos...

HUESPEDES
Se ceden bonitas habitaciones, para un matrimonio o un caballero...

ADRIA
Compañía Real Húngara de Navegación Marítima
Servicio rápido para Marsella directo

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA
Salidas todas los domingos, a las 11 en punto de la mañana...

PERSIANAS
de Joaquín Navarro
con patente de invención, se construyen de todas clases.

VENTANAS
Se vende un magnífico armario; darán razón, calle de Guitim de Castro...

Servicios de la Compañía Trasatlántica
Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao...

REUMÁTICOS!!
No más ya los que padecéis los terribles dolores de reuma
Ya sean estos musculares ó articulares...

CONSULTA DE MALES SECRETOS
Toda persona enferma, para curarse pronto y bien DIRÍJASE A LA CLINICA MADRILEÑA

NOTIZIAS
Una viuda de Alcobendas, de 23 años, hecha de dos meses...

Servicios de la Compañía Trasatlántica
Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Junio saldrá de Barcelona...

Subasta
El día diez y nueve del corriente mes, a las once horas...

Antigüedades y objetos de arte
Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tazas, cuadros, joyas damascas...

Gran ocasión
Bicicleta con freno, pila, llantas y farol, por presentarse su dueño...

Servicios de la Compañía Trasatlántica
Línea de Filipinas
El día 12 de Mayo saldrá de Liverpool...

Subasta
El día diez y ocho del corriente mes, a las once horas...

SIDRA SUPERIOR
A 15 céntimos chop, en los refrescos de la calle Sagrado de San Francisco...

Gran ocasión
Se vende con mucha economía una magnífica espaciosa casa...

Servicios de la Compañía Trasatlántica
Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona...

Subasta
El día diez y siete del corriente mes, a las once horas...

NOVIOS
A comprar lanas y borras para colchones, bueno y barato...

Pérdida
Se replica a la persona que se haya encontrado, 30 pesetas en papel de pago...